

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 47 (2020)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Die Corona-Krise in der Schweiz  
**Autor:** Lettau, Marc  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1032896>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# Die Corona-Krise in der Schweiz

## Corona-Fälle in der Schweiz: Steile Kurve

Von 1 auf 10 000 Fälle in einem Monat: Am 25. Februar 2020 registrierte die Schweiz ihren ersten Corona-Fall. Einen Monat später, am 25. März, waren es bereits 10 000 Fälle. Die fatale Bilanz nach dem ersten Corona-Monat: 150 Verstorbene. Nur fünf Tage später, am 30. März, lag die Zahl der Opfer bereits bei über 300, dies bei über 15 000 Infektionsfällen. Das heisst: Nach dem ersten Monat blieb in der Schweiz die Kurve der Corona-Statistiken sehr steil. Es dominierte die Sorge einer kompletten Überlastung der Intensivstationen der Schweizer Spitäler. Einen guten Monat später, nach der Übersetzungs- und Korrekturphase der vorliegenden Ausgabe der «Schweizer Revue», waren bereits 1460 Opfer zu beklagen, dies bei 29 700 registrierten Infektionsfällen (Stand 30. April 2020).

(MUL)

## Kampf gegen das neue Virus: Das müssen Sie wissen

### Distanz halten, Hände waschen, zuhause bleiben:

Inzwischen wird die Präventionskampagne des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) von den allermeisten sehr strikte eingehalten.

**Mehr Infos:** [ogy.de/corona-bag](http://ogy.de/corona-bag)

### Blockiert im Ausland?

Mit Sonderflügen des Aussendepartements (EDA) wurden bereits viele zuvor im Ausland blockierte Schweizerinnen und Schweizer repatriert.

**Mehr Infos:** [ogy.de/corona-eda](http://ogy.de/corona-eda)

Die meisten Schweizer Medienhäuser führen laufend aktualisierte online-Dossiers zur Corona-Pandemie und ihrer Auswirkung auf die Schweiz. Ein auch auf die Fünfte Schweiz zugeschnittenes Dossier führt beispielsweise Swissinfo ([www.swissinfo.ch](http://www.swissinfo.ch)).

**Mehr Infos:** [ogy.de/corona-swissinfo](http://ogy.de/corona-swissinfo)

Eingefärbte elektronenmikroskopische Aufnahme des Virus Sars-CoV-2. Foto iStock

## Der Bundesrat verschob die Volksabstimmungen vom 17. Mai

Der Bundesrat hat am 18. März 2020 beschlossen, auf die Durchführung der eidgenössischen Volksabstimmung vom 17. Mai 2020 zu verzichten. Für alle hängigen eidgenössischen Volksbegehren (Volksinitiativen und fakultative Referenden) sollen zudem die Sammel- und Behandlungsfristen während einer begrenzten Zeit stillstehen. Der Bundesrat wird eine entsprechende Verordnung beschliessen. Außerdem empfiehlt er den Kantonen und Gemeinden ausdrücklich, Gemeindeversammlungen nur in zwingenden Fällen zu bewilligen.

Die Abstimmungsvorschauen in der letzten «Revue» zum Jagdgesetz und zur Begrenzungsiniziative der SVP bleiben inhaltlich gültig, einziger genannte Abstimmungstermin ist nicht mehr aktuell und muss neu festgesetzt werden.

(MUL)

## Herausforderung für Schweizer Rentnerinnen und Rentner

Im Ausland lebende Schweizer Bürgerinnen und Bürger, die eine AHV- oder IV-Rente beziehen, müssen jedes Jahr bei der Zentralen Ausgleichskasse in Genf (ZAS) eine beglaubigte Lebensbescheinigung einreichen. Wegen der Corona-Pandemie ist es in vielen Ländern schwierig geworden, Behörden aufzusuchen, Fristen einzuhalten und Dokumente postalisch zu verschicken. Rentnerinnen und Rentnern wird deshalb empfohlen, ihre Anfragen oder die Dokumente per E-Mail an [sedmaster@zas.admin.ch](mailto:sedmaster@zas.admin.ch) zu senden. Von Telefonanrufen ist wegen der enormen Auslastung der ZAS-Telefonzentrale wenn möglich abzusehen. Für weitere Informationen wird auf die Webseite [www.zas.admin.ch](http://www.zas.admin.ch) verwiesen. Diese wird laufend aktualisiert. (MUL)

### Mehr zum Thema:

**Wie die Schweiz den ersten Monat mit dem Corona-Virus erlebte. Eine persönliche Chronik.** Seite 20